

LA VIEJA HABANA

Por SOLONI

Cuando rifaron el Campo de Marte

En sus Apuntes Históricos sobre La Habana, Tomo II, página 81) Emilio Roig de Leuchsenring, dejó una extensa historia del Campo de Marte, desde 1740 en que se llamó el "Basurero" hasta el ciclón de 1926 que lo arrasó, dando lugar a la creación de lo que hoy conocemos como Plaza de la Fraternidad.

Pero hay dos detalles curiosos en la historia que no toca el historiador. El contador general Luis Benavides, anunció el 17 de diciembre de 1841, que el Campo de Marte, dividido en 8 parcelas, sería rifado por el Sorteo No. 350 de la Lotería, que se celebraría el 31 de marzo de 1842, que constaba de 30,000 billetes. Las 8 parcelas corresponderían a los ocho premios mayores. Y en el plano para el sorteo hay la mención de las calles de Palomar (actual Suárez), y Farruco (actual Factoría). Lo que sucedió con el sorteo no se publicó nunca, y al parecer fue el estado español el que se sacó las ocho parcelas.

El otro dato curioso: En marzo de 1913 se constituyó la "Compañía de Construcción y Fomento" para levantar en el Campo de Marte, que entonces se llamaba Parque de Colón, el primer rascacielos cubano, un edificio de 22 pisos que costaría seis millones de pesos y produciría por contribuciones al Ayuntamiento cincuenta mil pesos anuales. Se publicaron los planos y la maqueta del "Palacio Habana", pero... el Campo de Marte siguió siendo lo que era hasta el ciclón del 20 de octubre de 1926 puso punto final a su historia.

M. febrero - 16 - 1968